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2000万购置79辆校车
记者从浙江省德清县教育局

了解到，德清县校车安全作为德清
县民生工程之一，早在 !""#年就
已经开始实施。

!""#年，德清县实施城乡一体
化，大多数乡村小学被撤并，家住农
村的学生要到镇上上学，于是出现
了接送需求。为此，县里专门出钱，
由教育部门委托公交公司接送。

在 !""$年，作为全国百强县
之一的德清县政府正式决定斥资
!"""万元购买 %$辆校车专门接送
小学生，并成立公司，招聘专职司
机。还确定了校车的各项指标，委
托郑州宇通集团生产。

而在这批校车中，最安全的要
数 &' 辆“长鼻子”美式校车!见上

图"，该款校车车头向前凸出了 &('

米左右，发动机设置在车头前方。

这个设置的好处是万一发动机着
火也不会伤及车身。当校车遭遇一
些交通事故时)“长鼻子”也可以起
到一定的缓冲作用。车上配有 #"

个座位。其中有 '%个学生座椅，&
个司机座椅和 !个监护人座椅。每
个座位都配有安全带。车窗下部封
闭、上部可以推拉，以防止孩子在
行车途中随意打开车窗造成危险。

最特别的是，这批校车除了醒
目的黄漆和反光板外，车身上还装
有两个红色的停车信号臂，在学生
上下车时自动闪烁。当校车要减速
停车时，也会像交通路灯一样闪，
提醒过往车辆。当然，这批校车价
格也不便宜，一辆普通平头车 !*

万元，而这种“长鼻子”车则要 +$

万元。
除了“长鼻子”之外，德清县其

他 ,#辆平头车一样是按照国际最
先进的标准设计制造的。

财政每年补贴400万
“为了学生安全，值！”
德清县的这批校车因为车身

大、排量大，日常运行费用也高得
吓人，百公里油耗达到 !"多升。而
上海的公交车，百公里油耗大约在
&#升左右。不过，德清的教育部门
认为油耗不是问题，安全性才是最
重要的。

目前，德清县共有 #,""多名
小学生（包括外来务工者子弟），每
天乘坐校车上学和放学，按照规
定，每个学生乘坐一趟校车，费用
为 &元，一天两趟，自己掏 !元钱，
对于家庭困难的学生免收车费。

对此，记者从德清县财政局了
解到，校车运行费用不足部分，全部
由县财政补贴，每年大约在 '""万
元左右)仅为全年教育投入的 "(*-。

如今，德清县的校车，已基本

覆盖全县城乡。

立法确保优先通行
为孩子们的安全考虑，今年 $

月 & 日，德清县人大常委会决议
通过一条地方法，全国首次确定
校车在通行上，享有优先便利通
行的权利。在该地方法中，明确指
出即使是公交专用线，校车也可
以通行。

德清校车运行近两年，从来没
有发生过一次交通事故，安全率达
百分之百。

此外，由于在校车的使用上，
德清县教育部门规定校车专车专
用，每天上午，校车接学生上完学
后，就即刻返回公司停靠，下午接
完学生放学后，校车返回公司维
护。因此，即使是 !""$年购置的校
车，目前车况依然良好。

李剑民 竺军伟 袁春宇

德清“黄色特权校车”引爆微博
运行至今安全率百分之百，网友呼吁全国推广

甘肃的校车事故后，无论是微
博还是各大网站上，浙江省德清县
的“黄色特权校车”一下子又火了。

“长着鼻子”的仿美式校车因为
其高额造价，超越一般客车的安全
性，倍受网友热捧。更有网友疾呼：
“为什么不是所有的地方都能引进
这样的校车呢？”政府加大投入破解
校车问题，真的有这么难吗?

德清经验显示：每年投入400
万元维护，仅占教育总投入的
0.8%，实在不算高。

! ! ! !本报讯（记者 张智
颖）宁波将花 #年时间整
治全市 !,,条背街小巷。
背街小巷是藏在那些

高楼背后的小街。以往这
些地方市政设施老化，加
之车辆乱停、违建突出，秩
序很乱。宁波市有关部门
认为，背街小巷虽只有短
短百米左右，但也是城市
的一个“脸面”。从今年 '

月起，宁波启动了背街小
巷整治工程，打算花 #年
时间把全市 !,,条背街小
巷整治一新。目前，已经整
治完的背街小巷，有的铺
上沥青路面，有的摆上艺

术雕塑，有的添置木椅、花坛，有
的还设置了灯光夜景，小巷的路
面也划出整齐的停车位。

宁
波
整
治
背
街
小
巷

! ! ! !本报讯 为了提高公交出行
的通行效率，南京市交通部门酝
酿明年在主城与新城区之间开通
公交快线。根据初步规划，明年有
望开通公交快线的线路包括通往
浦口的鼓扬线、盐葛线和 &#$路，
通往六合的中六线和玉六线，以
及通往江宁、江宁中心区通往各
个街镇的线路。
公交快线是指把公交专用道

和大站快车结合起来，以提升通
行效率的专门线路。公交车停靠站
点减少，加上专用道畅通无阻，其
通行速度可以提高近一倍。

此前，南京已陆续开通了 '

条大站快车线路。按照公交优先
发展方案，今后南京市每年将开
通 #条公交快线。.葛妍 吴明亮/

南京每年开通
!条!公交快线"
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“岛主”当好不易
尽管目前大羊屿岛的开发蓝图

尚未正式出炉，但诸多苛刻的环保
要求已是未动先行。比如岛上沙滩
禁止建造永久性建筑；除旅游码头
外不得直接在海岸线建造任何设
施；严格限制严重改变自然地形、地
貌；基础设施建设所需原材料原则
上都要从大陆上购取；考虑到周边
海域是滨海旅游区和渔业资源区，
要求落实生活废水、固体废弃物等
污染物处置措施等等条件，都让大
羊屿岛的开发门槛定得很高。
另外，由于岛上栖息的鸟类随

季节变化，专家判断大羊屿岛很可
能是候岛迁徙中转地之一。因此开
发利用中还要为鸟类栖息保留足够
的原始植被，设立保护区。象山县委

书记李关定更是放出“狠话”：“岛上
直径在 &"厘米以上的树一棵也不能
砍。”正是这道环保高门槛，让一些原
本有意参与竞拍的投资者在最后关
头选择了自动退出。

不忘前车之鉴
中国海岛众多，面积大于 #""平

方米的海岛就有 ,#""多个。早在今
年 ' 月国家公布首批 &%, 个无人海
岛名单前，一些沿海省市的海岛就已
经陆续被承包开发。这些海岛投资动
辄花费数千万元，但多数收效并不理
想，政府部门也曾在 !""+年和 !""#

年两度叫停过热的海岛开发。
!""'年浙江洞头县附近海域的

最大无人岛———竹屿岛就曾被人承

包开发旅游娱乐项目。在 #年的
承包期里开发商累计投入 +""多
万元，但由于经营不善从岛上直
接获益仅数万元，亏损超过 !""

万元。浙江假日岛的开发投资超
过 &(! 亿元，在岛上建设酒店、
餐饮、娱乐项目等，去年营业额
达到 !#" 万元，经营维护费却要
'#"万元，建成至今已累计亏损
&#""万元。
“海岛开发失败者众的原因

之一是对开发的困难估计不足，
各种投入都需要较强的资金实力
和较长的投资回收期。”浙江省规
划发展研究院周世锋说。由于海
岛特殊的地理和气候，使得岛上
建设难度极大，建设成本更是远

远高于陆地上的，很多无人岛建设
都是从零基建开始，后期资金投入
难以预计，仅最基础的修建码头就
要花费数百万元，还有水电等供应
也困扰着投资者。
另外，海岛开发还面临着生态

环境脆弱的难题。在海岛开发利用
过程中无序、粗放式的开发以及由
围填海、挖沙、炸岛等破坏性开发活
动，一些海岛成为垃圾场，一些海岛
上珍稀动植物资源被掠夺性开采，
浙江省 !""多个海岛更是因破坏性
开发而消失。
值得注意的是，海岛生态环境

的保护在海岛开发中的地位越来越
重要，环保条件的硬性指标甚至成
为投资者是否具备开发海岛资质的
重要依据。可以预见的是，以往简单
粗放的投资将逐渐退出海岛开发的
舞台。 本报记者 梅璎迪

5亿资金能让荒岛变新城？

! ! ! !本报讯 &&月 &#日晚，温州市
民张先生驾驶电动车经过 &"' 国
道鞋都屿头路口，遇到了一个“碰
瓷”团伙敲诈。他希望其他市民碰
到类似的情况时要加以提防。

当晚 *时，张先生驾驶一辆电
动车经过 &"'国道鞋都屿头路口。
突然，道路上跑来一名男子，直接
撞到了他的电动车上，随后倒在地
上。很快，五六名男子出现在路口。
这些男子纷纷说自己看到了事故
经过，要张先生赔钱给倒在地上的
男子。张先生觉得不对劲，拨打电
话报警。可警车还没开到跟前，包
括撞上电动车倒地的男子在内，这
些人一哄而散。

温州交警初步调查后说，这些

男子属于“碰瓷”团伙的成员，大多
来自贵州。当天上午，一林姓男子驾
驶丰田轿车经过该路口时，也遭到
类似的敲诈。这些“碰瓷”团伙的成
员，一般有着明确的分工，有的当受
害者，有的当目击者，还有的充当调
解人。近一个月以来，屿头路口已经
发生了 &"来起“碰瓷”，主要是针对
电动车。交警分析，“碰瓷”团伙认为
一些电动车被列入“四小车”的整治
范围，一旦被查扣，车主得不偿失，
往往愿意出几百元了事。

交警提醒，一旦遇上“事故”，
不要轻易相信“好心人”的调停；让
“伤者”去正规医院查看，以确定伤
情；司机要及时报警。

（吴祖坚 王旭东）

温州
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! ! ! !本报讯 一起专门在马路上故
意与他人碰撞，并借机讹诈他人钱
财.俗称碰瓷/的案件，近日在南通
宣判。

周某、杨某、朱某、张某等 *名
犯罪嫌疑人于 !"&&年 ,月 &日至
&*日，先后在南京浦口、南通开发
区小海镇、新开镇、通州区兴仁镇、
平潮镇、姜灶镇等利用碰瓷敲诈他
人。法院以诈骗罪分别判处周某有
期徒刑 &年 !个月，并处罚金人民
币 *"""元，判处杨某有期徒刑 &&

个月，并处罚金人民币 ,"""元，判
处朱某有期徒刑 * 个月，缓刑 &

年，并处罚金 ,"""元。
陆先生是南通小海镇村民，今

年 ,月 &&日晚 %时，他驾驶电动

三轮车行驶到南通某宾馆门前时，
一个骑折叠自行车的男子突然在
其侧后方倒地，男子站起后一口咬
定是被陆撞倒的。陆将他送到医
院，经拍片检查，发现男子的左手
的无名指骨折! 随后男子便以此为
由，向陆先生提出索赔。男子还叫
来他人一起与陆先生" 谈判"。无
奈，陆先生只得按该男子的要求赔
偿 ,"""元了事。
回到家后，陆先生越想越不对

劲，于是到当地派出所报案。警方立
案后，发现在南通地区发生过多起
类似的案件，最后警方抓获了犯罪
嫌疑人周某、杨某和朱某。据他们交
代，通过这种手法，已骗得被害人人
民币 &!,万余元。（喜双庆 王维红）

南通
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! ! ! !本报讯（记者 张智颖）
中国老年学学会最近授予
江苏省如东县为“中国长寿
之乡”称号。至此，江苏已有
南通市的如皋、如东，苏州
市的太仓和常州市的溧阳
' 个县市为“中国长寿之
乡”，成了获此称号最多的
省份。

江苏省是全国最早进
入老龄化的省份之一。以
省、市为单位的部分长寿单
项指标，江苏在全国遥遥领
先。全省 *"岁以上老人，去
年已达到 !&&(*万人，占全
省人口总数的 !(%-。苏州
市去年平均预期寿命 *&(&

岁，达到了中等发达国家水
平。南通市百岁老人去年达
到 *,#人，已连续 +年百岁
老人占总人口比例超过十
万分之七。“中国长寿之乡”
分为温饱型、小康型和富裕
型三种类型，苏州市太仓是
长三角地区第一个富裕型
的长寿之乡。
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! ! ! !本报讯 从明年 &月 &日起，南
京市停车场管理主体将由公安局调
整为城管局。
此前，南京停车场设施管理主

体一直为市公安局。为了进一步理
顺城市管理体制，对停车场进行科
学和长效管理，经南京市政府批
准，停车场管理权由公安部门移交
城管部门。南京城管表示，接管停
车设施后，他们将对停车场开展依
法、有序、科学管理，包括规范收费
标准、服务标准等。同时进一步挖
掘停车场设置资源，尽量满足市民
停车需求。.宁成贤 周爱明 金秋/

南京城管接管停车场
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